

des, en casos como el presente por ejemplo en que llegan baques de muchos puertos infestados.

La Junta de Sanidad ha hecho los mas grandes esfuerzos para conseguir que se establezca un lazareto en las condiciones que lo exigen nuestras comunicaciones con los puertos de todo el mundo.

Una convencion tuvo lugar y en ella se llegó a un resultado salvador.—Desgraciadamente, lo convenido ha quedado sin sancion definitiva y nuestras condiciones sanitarias idénticas a las de antes.

En tales circunstancias hay pues solo lo que encomendarnos a nuestra buena suerte.

Tendremos a nuestras lectores al corriente de lo que ocurra.

La Republica.

SOLICITADA.

San Andres de Giles.

Al retirarme a Buenos Aires voluntariamente y sin otra causa que el recargo de trabajo por falta del personal que exige la atencion de una clase que como todas las escuelas primarias, está basada en la enseñanza en una multitud de ramos tan variados como las edades, condiciones y géneos de las alumnas. Digo pues que al retirarme, no puedo hacerlo sin manifestar mi gratitud a la parte sana e ilustrada de este pueblo, de la que siempre recibí en los 32 meses que he recibido aquí, testimonios de aprecio, y que han comprendido mi consagracion al progreso y sobre todo al cumplimiento del deber.

Muchas luchas he sufrido; pero solo merecen el desprecio y compasion que excita la ignorancia que los produce, siempre ávida de destruir reputaciones, sin lograrlo jamas.

Ofrezco a mis amigos y a toda la parte honorable de este pueblo, mis servicios en el rama escolar y en cualquiera otro que pueda y desearé prestar con la sinceridad que me caracteriza y que me inspira al reconocimiento.

Deseo a mi colega, que me sucede en el cargo de Preceptora, una marcha feliz, que no la turben enojosas rivalidades.

Da un razon de mi domicilio en Buenos Aires, en la calle de Corrientes 664.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Noticias de Europa.

Liverpool 10—Londres descuento del Banco 9 p8.

Londres 10—La Bolsa de Londres ha mejorado.

Amberes 10—La crisis financiera causó gran desanimacion en el mercado.

Los precios de las lanas han bajado de 10 a 15 céntimos del que alcanzaron al principiar las ventas.

Combate en el 'Tallita'

Paraná, 9 de Diciembre a las 4 p. m.

Ezmo. Sr. Presidente de la Republica.

Oficial.—Tengo el honor de participar a V. E. que hoy a las once del día en el arroyo 'Tallita' hemos derrotado completamente la vanguardia del rebelde Jordan al mando de Carmelo Campos, compuesta de dos mil trescientos hombres segun todos los datos que tengo en mi poder.

Doscientos cincuenta muertos, entre ellos cincuenta infantes, el Comandante Dolores Gonzalez (A) Palomo, el comandante Montenegro y muchos oficiales. Ciento cuarenta y cinco prisioneros, tres estandartes, todo el parque y mas de seiscientos caballos.

Nuestras pérdidas son insignificantes: un oficial herido y cinco individuos de tropa. Como anuncié a V. E. en mi telegrama del 6, el Coronel Ayala esta-

ba avanzado con la vanguardia, y como no podiamos obtener datos ciertos de donde se encontraba el enemigo, resolví hoy a las tres de la mañana ponerme en su busca. A las ocho tuve aviso de la vanguardia que una fuerza de 300 a 400 hombres se encontraba a distancia de tres ó cuatro leguas.

De allí inmediatamente el Coronel Ayala destacó al Comandante La Concha con el 7º y 5º de caballeria de linea, el 30 de Agosto de G. N. y un escuadron de 'La Paz' y haciendo un gran rodeo llegaron al arroyo 'Falito': La Concha dió aviso al Coronel Ayala que era toda la vanguardia enemiga con mas de dos mil hombres.

Ayala ordenó que la bateria, que él se ponía al frente en su apoyo; me lo comunicó y yo seguí de cerca el movimiento con el resto del ejército.

El enemigo, viendo el número tan reducido de nuestras fuerzas, trajo una carga por escalones, con tanto brío que llegó hasta treinta pasos.

Recien entonces el valiente comandante La Concha mandó sacar el sable y cargarlos.

El enemigo dió la espalda y fué acuchillado ha-ta este punto en donde se han ahogado muchos.

Es tan completa la derrota que puede asegurarse que muy pocos se retirarán al rebelde. A las cinco de la tarde estaba todo el ejército acampado en este punto. Diez y seis leguas hemos hecho en medio de montes, arroyos y pantanos. Estoy pasando la artilleria y esta noche marchó sobre el rebelde que se hallaba a cuatro leguas de aquí, pero que no dudo a la fecha, despues de la conclusion de su vanguardia irá huyendo.

Grato me es, Sr. Presidente, recomendar la actividad y tino del Coronel Ayala; y muy especialmente la serenidad y bravura del Comandante La Concha, segundado por sus dignos compañeros de armas, Comandante Winter, Comandante Zapata, Mayores Rodriguez, Etchichart, Castañer, Machado y todos los oficiales y tropa que tan dignamente han cumplido con su deber. Ahora solo me resta felicitar al Gobierno y muy particularmente a V. E.

M. DE GAINZA.

(Ministro de la Guerra en campaña, Arroyo Alcazar.)

Papeletas falsas.

El Domingo un caballero mitrista tenia una cita con un alnista. Aquel se habia fingido correligionario en este, para recibir un número de papeletas falsificadas que el alnista decia tener.

Este es un capitán Albarracín.

El mitrista solo se proponia hallar el origen de la falsificacion de papeletas de que se habla y de la que se culpa a los alnistas.

Llegado el sujeto alnista, el mitrista lo hizo entrar a una pieza donde estaban solos.

El alnista entregó al que juzgaba su amigo politico, una cantidad de las papeletas falsas.

Entre tanto, desde una pieza contigua, y de acuerdo con el mitrista, los Sres. Dr. D. Manuel Bilbao, D. Exequiel N. Paz, y D. Juan F. Achinelny, presenciaban el recibo de las papeletas.

El sujeto la dejó y se retiró; y el que las habia recibido firmó con los citados testigos un acta.

Mas tarde Albarracín fué citado a otro parage con el fin de tratar de adquirir nuevas papeletas para otros votos que se ofrecian al Dr. D. Adolfo Alsina.

Allí acudió Albarracín y acudió el reductor de La Pampa con la autoridad que habia sido avisada.

El alnista fué sometido a prision.

Hé aquí el parte oficial del respectivo comisario.

Buenos Aires, Diciembre de 1873. Al Sr. Jefe del Departamento General

de Policia D. Enrique O'Gorman. Cumplido con el deber de llevar a conocimiento de V. S. que como a la una de la tarde de ayer el Sr. D. Exequiel Paz pidió, bajo su responsabilidad; la prision del individuo Gregorio Segundo Albarracín, por haberlo sorprendido circulando papeletas de falsos enrolamientos los exhibió este Sr. reservandolos en su poder en número de nueve papeletas que le secuestró a Albarracín, para con ellas presentarse donde correspondia.

Albarracín se encuentra preso en este departamento.

Siendo este un caso excepcional pido al Sr. Jefe se sirva indicarme el temperamento que debo adoptar.

Liandro Suarez.

Albarracín declaró ante el comisario lo que dejamos referido.

Declaró que quien le daba las tales papeletas era un encargado de la Mayoria de un batallon de Guardias Nacionales, llamado Francisco Uzal.

Las falsas papeletas tienen en efecto la firma de ese individuo y esta firma—

Bunge.

La Prensa.

Papeletas falsas.

El Gobierno de la provincia pasó ayer al juez de feria, vocal del Superior Tribunal de Justicia Dr. D. Sabino Kier, a los efectos correspondientes. Las dos notas pasadas por el Gefe de Policia relativas a las papeletas falsas.

Una de esas notas contiene un parte del comisario de órdenes del Departamento de Policia en el que da cuenta que el individuo Manuel Ferreyra acusado por D. Pedro Latorre queda detenido por haberse presentado á incribirse con una papeleta falsa.

La otra acompaña el parte elevado por el Comisario de la segunda seccion dando cuenta de la prision y remision a ese Departamento del individuo Gregorio Segundo Albarracín, preso a solicitud del Sr. D. Exequiel N. Paz por haberlo este sorprendido circulando papeletas falsas.

Las denuncias de La Libertad y La Pampa parece que han decidido al gobierno a tomar una medida enérgica.

La Libertad.

La policia.

El Juez de Paz de San Telmo mandó el Lunes a la Policia dos vigilantes que se presentaron vestidos de particular a inscribir a la mesa calificadora de esa Parroquia.

Es coincidencia especial que en todas estas falsificaciones anden mezclados los gendarmes de Policia.

La Pampa.

El Presidente ausente.

El Presidente de la República no asistió ayer a su despacho.

Se encontraba en las islas de Carapachay, donde ha ido a conferenciar con el ministro de relaciones exteriores Dr. Tejedor, que, como se sabe, desde hace varios dias se halla allí.

Cárcel en San Nicolas.

El gobierno ha nombrado una comision compuesta del Juez de Paz de San Nicolas de los Arroyos, el Dr. D. Mariano Marengo y D. Wenceslao Acevedo para que vijilen la obra de la cárcel en dicho puesto y administren los fondos destinados a este objeto.

La Libertad.

Viruela.

En el Partido de Merlo se ha desarrollado recientemente una terrible epidemia de viruela.

La Municipalidad de esta ciudad ha remitido vacuna a aquel Partido; para que sean preservados, los que aun no han sido atacados.

La Prensa.

«APOSTICA.»
Un miembro del Club Constitucional acepta y dobla la apuesta hecha por «La Polítca.»
Esta apostó cien mil pesos a que el Dr. Alsina ganaba las elecciones en Buenos Aires, y así designar a que elecciones se referia.

Para que no vayan a escaparse por la tangente se propone lo siguiente:

Se apuestan cien mil \$ m. a que el partido nacionalista gana las elecciones de Diputados Nacionales que tendrán lugar el 1º de Febrero.

Se apuestan así mismo otros cien mil \$ m. a que el partido nacionalista gana tambien las elecciones de electores de Presidente de la Republica.

Se nombrará a un tercero, a cuya orden se depositará el dinero en el Banco de la Provincia, para que esta lo entregue al vencedor.

Conteste «La Polítca.»
Un miembro del partido nacionalista.
La Verdad.

CRÓNICA LOCAL.

Sesión.—El 12 del corriente se reunió la Municipalidad para concluir el despacho de los asuntos relativos a los exámenes de las escuelas que no quedaron acordados en la sesión del 3.

El día 12.—El 10 tuvimos algunas horas de lluvia que penetró bastante.

Si siguen con frecuencia los aguaceros podremos atravesar sin pérdida de hacienda el difícil peñol de la estacion en que nos encontramos.

Mercaderes.— Los especuladores parecen creer que el maíz tendrá mucho valor este año: varios compradores de Lujan han ofrecido a nuestros chacareros 80 \$ del suyo a entregar en el rastroy a la cosecha.

Movimiento de policia.— Sin novedad en la presente semana.

J. Silverio Morales.

Defunciones.—Las habidas en la semana son las siguientes: Aureliana Santellan 4 meses inflamacion. Florentina Gomez 3 años id. Juan Cadaval (Cura vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

BUENOS AIRES.

— DIA 9 —

Las entradas fuertes que hemos tenido en los dias Sábado, Domingo y Lunes festivos, han aglomerado lotes en los depósitos del Ferro-carril y tropas en plaza que, las transacciones de hoy han sido difíciles, agregando a la vez las malas noticias recibidas en lanas que se han echo sentir en general. Sin embargo, algunos ventas de lanas de muy buenas clases y generales hemos tenido, quedando sin realizarse las de mala condicion y cargadas de defectos.

Nada que notar en los demas frutos que mantienen sus precios, con mas ó menos interes.

— DIA 10 —

La lluvia en los momentos de concurrencia a los mercados ha prohibido las transacciones que esperábamos tener hoy, sin embargo, algunos negocios se han realizado.

ULTIMAS VENTAS.

Lanas.

Final dos lotes ps. 77 y 78 arroba. Buena ps. 70 y 78 id.

Cueros vacunos. 2.250 buen estaqueo ps. 160 pesada. Cueros de potro. Sin interes ps. 46 y 49 uno.

Cueros labareros.

De matadero 25 rls. lib. lo mejor. De campo 23 y 24 rls. libra. De cordilleros ps. 7 y 8 docena.

Sebo.

Sebo pisado ps. 28 y 29 arroba. En panzas ps. 37 y 38 id. Casco de campo ps. 40 y 41 id.

Trigos.

De la nueva cosecha un lote muy bueno ps. 195 fanega. Viejo ps. 170 a 180 fanega.

Maiz.

En espiga ps. 46 a 48 fanega. Desgranado ps. 43 y 44 id.

Harina.

De molino ps. 33 y 34 arroba.